
От избы-читальни до наших дней 
Даты 

Сегодня филиал №2 
Котласской городской 
библиотечной системы 
отмечает еще один 
праздник - свое 50-ле
тие. Какой была биб
лиотека, обслуживаю
щая район «красных до
мов», и какой стала? Об 
этом мы беседуем с за
ведующей филиалом 
Ольгой СИВКОВОЙ. 

- Ольга Васильевна, вы уже 
семнадцать лет возглавляете эту 
библиотеку. А более ранние сведе
ния о ней у вас есть? 

- Бывший работник библиотеки, 
потом методист ЦБС Лариса Воро
бьева провела большую работу, что
бы составить историческую справ
ку филиала № 2. Она нашла доку
мент, в котором упоминается наша 
библиотека. Это акт приемки иму
щества и дел антоновской избы-чи
тальни Пырского сельсовета, подпи
санный 7 мая 1956 года. Имущество 
передавал заведующий избой-чи
тальней Н.А.Савельев, принимала 
А. С.Слотина. Книжный фонд состав
лял тогда 856 экземпляров. 

- Интересно, что это было за 
имущество? 

- Это были скамейки, занавес, 
лампа, столы, умывальник, фонарь, 
а также шашки, домино, гитара, 
пила, шкафы, счеты и чернильный 
прибор. 28 мая 1959 года изба-чи
тальня получила статус сельской 
библиотеки, а книжный фонд ее 
составил 1940 экземпляров. Позже 
свои книги передали сюда городская 
взрослая и детская библиотеки. При
чем детская библиотека подарила 
даже раздвижной шкаф и четыре 
шелковых абажура. Работала в биб
лиотеке тогда Алевтина Сергеевна 
Слотина. В 1963 году библиотека пе
реехала в кинотеатр «Радуга» и ста
ла городской библиотекой, а на ба
лансе ее было уже 4014 экземпля
ров книг. Что еще интересно, в 
микрорайоне в 1965 году жили 1135 
семей, и только 25 из них не пользо
вались библиотекой. В 1973 году 
библиотеку приняла Александра 
Григорьевна Пустовалова (Сухано
ва), потом здесь работали Светлана 
Михайловна Стенина, Лариса Ива
новна Воробьева. После централи
зации библиотек в единую город
скую библиотечную систему наша 
библиотека стала филиалом №2 
ЦБС, а в 1992 году приняла ее я. 

- Значит, ваша библиотека про
шла путь от избы-читальни до вот 
такого просторного и уютного по
мещения? 

- Да, я пришла работать еще в 
«Радугу», где библиотека занимала 
одну комнату в 30 кв. метров. Книги 
не умещались на полках и лежали на 
полу, для мероприятий мы могли 
выделить только «пятачок». И так 
продолжалось 30 лет В те годы в биб

лиотеку приходило очень много де
тей. У нас был детский клуб «Улыб
ка» (Ольга Васильевна показывает 
красочный альбом, оформленный 
активистами клуба). Помню, Ната
ша Шошкина, сейчас Балуева, напи
сала заметку в «Двинскую правду» 
о том, в каких плохих условиях при
ходится заниматься. В редакции ее 
принял Рудольф Иванович Выдря-
ков. В итоге в газете вышел замеча
тельный материал о детском клубе 
и его проблемах. А вскоре библио
тека получила нынешнее помеще
ние. Сюда, в здание детского сада 
«Ручеек», мы переехали в 1993 году. 
Сейчас в нашем распоряжении весь 
второй этаж - почти 300 кв. метров. 
Наш филиал один из лучших в ЦБС 
по оснащению. 

- А сейчас «Улыбка» работает? 
- К сожалению, нет. Те дети вы

росли, а у нынешних другие инте
ресы. На протяжении шести лет при 
библиотеке работает клуб «Вер
ность». Его участницам от 50 до 80 
лет, и им очень важно собираться 
вместе, обсуждать литературные 
произведения, события в стране, 
просто поговорить о жизни. Напри
мер, на 9 мая мы провели вечер, 
посвященный творчеству Юлии 
Друниной. Каждая встреча сопро
вождается чаепитием, которое чле
ны клуба организуют сами. 

- На первом этаже здания рас
полагается еще один клуб - «Эве
рест»... 

- Это детский клуб, и мы с ним 
тоже сотрудничаем. Это направле
ние ведет моя коллега - работница 
читального зала Нина Клавдиевна 

Никулина. Раньше она работала 
воспитателем в садике, но он за
крылся, и она поменяла профес
сию, о чем не жалеет. Нам очень 
помогают во всех делах курсанты 
школы милиции, которая распола
гается в этом же здании. 

- Насколько выросла библиоте
ка в плане книжного фонда, под
писных изданий? Что предпочита
ют нынешние читатели? 

- У нас сейчас много подписных 
изданий, а книжный фонд состав
ляет более 20 тысяч экземпляров. 
Но количество читателей меньше -
более полутора тысяч человек. Чи
тают таких авторов, как Донцова, 
Седов, Бушков, Устинова. Дети охот
но берут книги Успенского, Алек
сандровой, Прокофьевой. На клас
сику спрос невелик, эти книги бе
рут в основном для учебы. 

- Ольга Васильевна, вы сказа
ли, что уже 35 лет в профессии, а 
начинали работать в 17 лет в биб
лиотеке Лимендской лесобазы. 
Чем же она вас держит так, эта про
фессия? 

- Очень люблю свою работу и 
лучшей профессии не знаю. Чита
тели тоже любят нашу библиотеку. 
Приходят, приезжают, о себе рас
сказывают. 

- Успехов вам в работе, во всех 
ваших начинаниях! И побольше чи
тателей. Еще скажу вам по секрету: 
руководитель городской ЦБС Окса
на Владимировна Ширшова счита
ет, что из десяти филиалов ваш все
гда в первой тройке. Так держать! 

Галина БЕРЕГОВСКИХ. 
Фото автора. 


